

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVII

Sábado 25 de Septiembre de 1915

Núm. 4.894

Madrid

Hipocresías intervencionistas

No quiero creer, y no lo creeré, mientras no se demuestre lo contrario que las declaraciones atribuidas por uno de los redactores de *Le Journal de Paris*, al Conde de Romanones, refieren con exactitud el pensamiento de este inquieto político; no lo quiero creer, porque si bien es indudable que Don Alvaro no es precisamente una mentalidad, ni en ningún respecto un hombre superior, no menos indiscutible es que no le falta jamás el sentido de hacerse cargo, que le permite sortear las dificultades que se le presentan, sin caer en el ridículo. Y en él estaría y difícilmente saldría de él, de haber dicho las desatinadas, absurdas y totalmente inexactas cosas que pone en sus labios M. Bonnet.

Temo, sin embargo, que en el fondo haya sido interpretado con fidelidad por el aludido periodista; y lo temo porque hace años que estamos aquí asistiendo a una puja de desatinos, y cuando hay un político que los suelta como tres, seguidamente se presenta otro en la arena para soltarlos como cinco. ¿Dijo *mu* D. Melquiades? Pues *mu*, *mu* y *mu* dice D. Alvaro. Convendrá, no obstante, esperar unas horas para que los asentimientos, los silencios o las rectificaciones confirmen o no las referencias; y así sabremos quienes son los que hipócritamente se proponen traicionar a España, yendo contra la neutralidad.

Los lectores no habrán olvidado que hace dos ó tres meses, el conde se enfadó con el Gobierno por pretender presentarse ante la opinión como teniendo la exclusiva de la neutralidad. Recordarán así mismo, que las autorizadas rectificaciones del Sr. Romanones vinieron después de haberse extendido, y nosin fundamento, por toda la Península, la sospecha de que el jefe de los liberales heterodoxos se inclinaba del lado de la intervención.

—¿Como se entiende?—dijo don Alvaro: si yo fuese llamado al poder mantendría la neutralidad estricta con manga más estrecha de como la mantiene Dato, que es una manga por la que han podido pasar cientos de miles de vagones de caballos y mulos, y artículos de primera necesidad... en la guerra.

Así opinaba el Conde hace tres meses, pero á nadie sorprendería que opinase hoy de otro modo, si es que erróneamente ha creído que le convenía mojar la oreja aliadófila á don Melquiades. Aún no paso á creer que esté el primero tan dejado de la mano de Dios y tan asido á la del diablo como para revelar al público el cúmulo de desatinos que le atribuye Mr. Bonneton; políticamente y dado que á mi juicio al tal Conde le está reservado, si no se malogra, el papel que desempeñó Teixeira en el vecino ex Reino de Portugal, yo sentiría que lo que aseguran que ha dicho no fuera exacto, porque la opinión se halla tan bien dispuesta que muy bien podría suceder que ahora, al sentirse alevosamente herida por la espalda, se resolviera enérgicamente, dispuesta á matar de un solo tiro á los dos pajarracos.

Miguel Peñaslor.

CASA JOSE BAREA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 18 de Septiembre hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2'10; ídem masa sin hueso, 2'82.

Tornera con hueso, á 2'24; ídem masa sin hueso, 3'24.

Borrero, 1'94.

Macho, 1'72.

Estos mismos precios rigen en las sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Fan extra catalán, kilo, ptas. 0,50. Ídem 1.ª, 0,46. Ídem familia, 0,40.

F. Guijo

DENTISTA
Calle Gondomar
Donde está la fotografía

CRÓNICA DE ITALIA

En contacto con la opinión

(Del Redactor especial de Prensa Asociada)

Para reparar mi salud hace días que me he ido haciendo excursiones en estos valles y pasos de los Alpes y subiendo crestas. Es de lo más interesante. He hecho á pie los valles soberbios de Susa y Bardovecchia, los altos pasos de Mongenève y del Ceniso, que la Providencia ha colocado en la cima de los montes como corredores gigantescos, como pasillos soberanos por entre picos abruptos y crestas cubiertas de eternas nieves, para fraternizar á los hombres.

Estos pasos existen en todas las cadenas. Y en muchas de ellas, en otros sitios, se los están los hombres disputando á cañonazos y lanzazos ó los han regado con ríos de sangre.

Estos que yo visito ahora, corrieron el mismo riesgo, y tal vez hubiera sido muy conveniente para Italia.

La excursión á Mongenève fué una verdadera *g'ti di piacere*. Para ganar tiempo, de O. ix me trasladé á Cesana en automóvil—once kilómetros. A pocos pasos de O. ix ya se comienza á ver la mole gigantesca del Chaberton, donde Italia tiene el más formidable de sus fuertes alpinos. Está á más de 3.000 metros y se levantó para responder á la actividad de la inquietud vecina que á 2.600 había levantado uno en el Jamis. Los dos montes parecen que se miran amenazantes, aunque ninguno de ellos deje ver al enemigo ni sus cúpulas, ni sus torres blindadas.

La carretera es bellísima y comodísima, muy parecida á las de Navarra y las Vascongadas. Como es natural, costea siempre el río, que, turbulento, espumoso, alegre, juguetón, se despeña por entre abetos y pinos, cavando abismos y murmurando siempre; y va con él remontándose á 2.000 metros, á 2.100, á 2.200 hasta encontrar la línea que la Providencia trazó á las aguas para que, arrancando de un mismo punto, se dirigieran en opuestas direcciones, como para predicar á los hombres la unidad de su origen.

Entre Clavieres, último pueblo italiano, y Mongenève, primer pueblo francés, hay en la carretera una pirámide que recuerda el paso y munificencia de Napoleón I Restaurador, que mandó abrir la carretera «para hacer más fácil la comunicación de los pueblos». Los cuatro lados de la pirámide tienen laudatoria inscripción en las cuatro lenguas más bellas de la civilización, desde el siglo II antes de Cristo hasta el siglo XX: latín, castellano, italiano y francés. A la izquierda, al pie del minado James, invisible desde la vía, hay un laguito: de allí parten el Dora hacia el Po, el Durance hacia el Ródano.

La vía es en algunos puntos formidable: sobre abismos, en parte naturales, en parte excavados, se han levantado robustos puentes de acero, que están minados y se pueden hacer saltar á cualquier momento. El paso es siempre estrecho, pues los ríos han ahondado desmesuradamente el valle ya angosto de suyo, y los hundimientos y aludes han quebrantado las falda de la montaña. No se concibe cómo un ejército pueda pasar por aquí.

Por el camino encontrábamos camiones y carros guiados por soldados y llenos de proyectiles de todos los calibres. Los cañones han bajado ya y truenan en el Trentino, en el Cadore, á las orillas del Isonzo. La fraternidad franco italiana se ha manifestado en el desarme mutuo de los fuertes, ya que las piezas y las municiones son necesarias contra el enemigo común.

Clavieres es un pueblecito de 80 vecinos; el club alpino tiene allí un hotelito. Italia, por una coquetería muy explicable, tiene interés en darle apariencia y forma de comodidad y alegría. Los carabineros son jóvenes y gallardos; los soldados de los vecinos fuertes, ídem, los aduaneros, otro tanto, y mantiene un alcalde y un párroco.

En el hotel común conmigo tres caballeros, una señora joven y el sargento de los carabineros. Deed las primeras palabras comprendí que eran lectores de la «Gazzetta del Popolo», de Turín, como quien dice «El Radical» de Madrid. Todos cinco hablaban animadamente sobre lo único que se habla hoy: la guerra. La señora imprecabá á los asesinos del «Lusitante»; los tres decían á la vez: «Los tudascos son los humos, son Atilas. Hay que acabar con ellos para honra de la humanidad». El sargento se contentaba con aprobar. ¡Poder de la prensa! Los tres se declaraban socialistas no uniformados é imprecaban contra los uniformados casi como contra los tudascos. —En conjunto, el pueblecito es alegre.

Paso la frontera, todo lo contrario. Mongenève era un pueblo de 600 vecinos. Digo era porque hoy está reducido á la mitad. Las casas adosadas, como las de Clavieres, unas á otras para repararse mutuamente de los hielos y los vientos, aparecen desventajadas, como nidos abandonados de los pájaros; unos niños encaramados sobre la fuente nos saludan respetuosamente: *¡Bon jour, monsieur!* al revés que en los anteriores pueblos. Eso sí, la *politesse française* no se desmiente. Entro en la oficina de correos y telégrafos, que vende también postales, sal y tabaco. Una mujer, que debió ser bella y hasta elegante, despacha. Sus ojos están hinchados; se ve que llora frecuentemente; su voz tiene esa inflexión que suele imprimir el sufrimiento en las personas delicadas.

Mientras escribo las postales y pego los sellos, le pregunto si tiene el pueblo muchos soldados. —«Todos los hombres, monsieur» me responde con dolor. «Allí está mi marido desde el mes de Octubre». —¿Y le escribiré?—Ah,

eso sí, todos los días. Está en los Vosgos. Las cartas emplean seis días. Y tal vez mientras leo la de hoy él esté ya muerto.

Cuando embuzonaba las postales, me alcanzó un niño de unos diez años, hermosote y robusto como buen montañés bien cuidado. Me sonrió y me dice: «Bon voyage, monsieur». Es el hijo de la telegrafista.

Quise ver la Iglesia: una Iglesia linda para estos sitios. Está sin cura. Una niña de unos quince años se ofrece á abrirme la puerta. —¿Vuestro señor cura está en la guerra?

—Mucho antes de la guerra ya no tenía cura.

—¿Y la misa? ¿Y los moribundos?

—Cuando podemos vamos á Clavieres ó á Briançon.

A través de lo el pueblo. Un aire de tristeza que me impresionó de veras; un aire de pesimismo que contrasta con la alegría del valle riante, vestido de pinos y surcado en todas direcciones de limpios arroyos; esto es todo en este pueblo sin curas.

Al salir quise saludar á los gendarmes; el mismo aire triste, el mismo pesimismo. Difícil que una atmósfera de plomo oprime estas almas. A mis augurios de paz pronta y victoriosa seudían la cabeza. ¡Oh cuanto me impresionó este aplazamiento en la tierra clásica del entusiasmo y la guasa!

A mi regreso á Bardovecchia, se habla mucho de la visita de Joffre á Cardona.

L. Torres.

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicio para el lunes: Sección segunda, Pozoblanco, hurto, contra Celestino Redondo Alaver. Defensor, el señor Obregón.

Gobierno civil

D. José Ortiz Molina, ha renunciado la mina de su propiedad llamada «San Pedro», en término de Santa Eufemia.

* Se ha expedido licencia de caza á D. Valerio Rodríguez García.

* Se ha dispuesto el traslado de los presos Lorenzo Larrubia Algallero, de la cárcel de El Oropio á la de Córdoba, y Antonio Barco González, de Lucena á Zamora.

Hacienda

Se ha dispuesto que el día 1.º de Octubre se abra el pago á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura.

§ Se han recibido las órdenes para que se devuelvan 1.000 pesetas á Enrique Tienda Pesquero y Rafael Reyes Jiménez y 500 á Carlos González Torres.

Militares

Ha sido destinado al regimiento Lanceros de Sagunto, el médico primero D. Rafael Pover.

& Se ha concedido la cruz de María Cristina al capitán de artillería, paisano nuestro, D. Enrique Barbudo Bejarano.

& Se ha despedido para Madrid D. Rosendo Alvarez, primer teniente de Lanceros de Sagunto, que marcha á la Escuela de Tiro.

SUSCRIPCIÓN

abierta en esta capital para reedificar la Ermita del Santísimo Cristo de las Animas (Campo de la Verdad).

Suma anterior, 3.015'22 pesetas.—D. Juan Bautista del Pozo Madocho, presbítero, 5 pesetas; D.ª María Belmonte González Abreu, viuda de Molina é hijos, 5; D. Alberto Ortiz Castaños y señora, 5; D. Carlos Barco Barbero y señora, 5; D. Joaquín Peña Naranjo, secretario del Ayuntamiento de La Granjuela (Córdoba), y señora, 2; D. Antonio Arjona Luque, 2; D. José Arjona Luque, 2; Antonia Raya, alumna pobre de la escuela de niñas del Campo de la Verdad, 0'05; Rosario Lopez, ídem, 0'03; Luisa Córdoba, ídem, 0'05.—Total, 3.041'87 pesetas.

(Se continuará.)

Los donativos se reciben en la casa número 17 de la calle Encarnación, domicilio del Presidente de la Junta D. Rafael Jiménez Amigo; en la casa del párroco del Campo de la Verdad y en la redacción de EL DEFENSOR DE CORDOBA.

La Abundancia

Rafael González Reyes

Comestibles finos. Gran surtido en jamones, salchichones, chorizos, garbanzos, lentejas de Castilla, conservas de pescados, tomates, guisantes, pimientos, dulces de membrillo, pasas de Málaga, carne de vaca, semillas de todas clases, pan del horno de Barco á 46 y 40 céntimos kilo.

JUDERÍA, 9

La corrida de hoy

6 TOROS DE D. FLORENTINO SUTOMAYOR

ESPADAS

MANOLETE - LARITA - ALGABEÑO II

Media entrada en la sombra y casi entera en el sol.

Preside el primer teniente alcalde D. Ricardo Aguilar, acompañado de los Sres. Carrillo Pérez y León Priego. A las tres y media en punto ocupan sus asientos los ediles y enseguida salen las cuadrillas que se reciben con palmas.

Puesto cada cual en su sitio y hecha la correspondiente señal, Juan de los Gallos abre el portalón y aparece el

Primero

Negro, núm. 20, «Gitano». Manolete lancea sin lucimiento por salirle la rea. Los de turno mojan cinco veces sin recargar.

Mellizo y Pataterillo colocan tres pares malos.

Manolete, tabaco y oro, brinda al usia y se dirige á la flera, que la saluda con un pase natural, varios por alto, otros de diferente clase y receta un pinchazo hondo; más trasteo y otro, y se echa con media. El puntillero lo levanta. Descabella á la primera. (Palmas).

Segundo

«Mulato», núm. 47, castaño oscuro; sale con muchos plés, derribando á los piqueros, uno por uno.

Con poder y bravura entra en cuatro ocasiones á los montados, haciéndoles medir el suelo otras tantas.

Conejito prende un buen par; su compañero otro superior, y repite el primero con otro mejor. (Palmas á ambos)

Larita brinda al ganadero, que ocupa la meseta de toriles.

Sólo, en los medios, dá uno natural y otro por bajo, muy ceñido. Se vé achuchado y deja la muleta en la cara. Con otro pase de pecho, se perfila y agarra un soberano estoconazo.

Es enganchado y resulta con el pantalón roto.

El toro se acuesta y Lara oye una gran ovación; música y se lo dá la creja.

Tercero

«Nieblo», núm. 83, negro, recogido de cuerna.

El torero se compone de cuatro varas, por tres caídas y dos penquididos.

Los chicos del de la Algaba colocan dos pares y medio de rehiletes, aceptablemente.

Algabeño brinda á la presidencia.

Hace una faena sin lucimiento, ayudado por el peonaje, y cuando iguales, deja el estoque en el chaleco, resultando la estocada perpendicular. (Pitche) No es suficiente, á pesar de lo baja que está colocada, y el peonaje se entretiene en dar capotazos á granol.

Vemos que un peón intenta ahondar el estoque y un guardia le llama la atención por indicación de la comisión de orden. Un descabello y se acabó. (Pita).

Cuarto

«Verdugo», chorreo, y con el número 101 en los costillares.

Manolete dá cuatro verónicas superioresísimas, rosándole los alamares los pitones. (Ovación).

El tercio está muy animado por la bravura de la res y el lucimiento de los espadas.

El toro, que es un buen mozo, tira alto, desmontando á los del palo, que todas las caídas son al descubierto. Sels puyazos y tres jacos difuntos.

Bebe coloca un par desigual, Pataterillo otro á la media vuelta, y cierra el primero con uno bueno.

Manolete discurrea en el sol con los morenos y después comienza la faena con dos pases naturales; el toro se entablara y Manolo le saca con mucha valentía.

Al hilo de las tablas, viéndose encerrado, le propina un buen pinchazo, y providencialmente no es corneado. El diestro, que está muy valiente,

arraa un soberbio volapié. (Ovación y oreja).

Manolo recorre el ruedo cosechando aplausos. Un entusiasta le echa un par de botas.

Quinto

«Pié de liebre», hermoso ejemplar, núm. 10, mulato. Se ovaciona al ganadero.

El animal destripa al jamelgo del reserva.

Arrancándose desde lejos toma cinco puyazos, mata dos caballos y miden el suelo los de aupa cuatro veces.

La banda deja oír sus acordes en honor del toro.

El segundo tercio ni fú ni fá. Con las reglamentarias, pasamos á otra cosa.

El toro se acorralla á la querencia de un caballo, no dejando que lo banderillen.

Se cambia el tercio y Matías Lara brinda al ganadero Francisco Páez.

Hace una faena valiente, de la que sobresalen dos pases naturales; lia y deja media estocada, saliéndose de la suerte; media delantera é intenta el descabello, echándose el burá, y el puntillero lo remata á la primera, por lo que oye palmas.

Sexto

Negro, «Orcito» de nombre, más chico que sus hermanos.

Hay que anotar cuatro varas por dos caídas y dos caballos muertos.

Los sevillanos cuarteatan tres pares regularmente.

Cogida de Algabeño

Algabeño II muletea brevemente; deja que intervengan los peones.

No vemos nada que sobresalga; solo la desconfianza del espada.

Un pinchazo en la alto, que se aplaude. Lo persigue empujándolo por la espalda y lo arroja al suelo, cuya cogida produce un ¡ay! desconsolador.

Algabeño, en brazos de las asistencias, pasa á la enfermería.

Manolete coge el estoque, y en medio de un barullo tremendo, larga una estocada baja.

Un pinchazo en lo alto. Más trasteo. Se abuchea á un peón que intenta pinchar en los hijares. Al fin lo mata de media perpendicular, y descabella.

Después nos enteramos que sufre Algabeño II conmoción cerebral y un varetazo.

POLI.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Cipriano y Santa Justina, virgen y mártir.

Jubilco de las cuarenta Horas.—Mañana en el Convento de Capuchinos, costado por Doña María Miranda, por sus difuntos.

San Pedro.—Mañana último día de novena á Nuestra Señora del Socorro, un cuarto de hora después del toque de oraciones. Predicará D. Esteban Espejo Reyes.

El domingo, á las ocho de la mañana, Comunion general, y á las diez fiesta principal, en la que predicará el Lic. D. Carlos Romero Berrel, coadjutor de San Pedro.

Jesús Crucificado.—Mañana á las seis de la tarde, último día de espiame novena á la Virgen del Perpetuo Socorro. Habrá manifesto y sermón, que predicará el R. P. Fidel de Alcir, Capuchino.

Mañana á las diez fiesta solemne que predicará el mismo Padre.

Capuchinos.—Mañana primer día de novena á San Francisco de Asís. A las ocho misa solemne. Por la tarde á las seis, los ejercicios de la novena con manifesto y sermón que predicará el R. P. Salvador de Sevilla.

San Cayetano.—Mañana domingo, cuarto de mes, se celebrará la función mensual de la Cofradía del Santo Escapulario y del Milagro de N.º Jesús de Praga. Por la tarde á las cinco rosario, sermón, bendición con el Santísimo Sacramento. Procesión con la Santísima Virgen y el Niño Jesús de Praga.

San Pedro Alcántara.—Mañana, á las seis y media de la tarde, primer día de novena á San Francisco de Asís. Costea los cultos de este día D.ª Dolores Vázquez, en sufragio de su esposo D. Pedro López (q. e. p. d.)

Este periódico se publica con licencia eclesiástica

PROBAD LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Alfareros, 11.—POZOBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público. Fijense en este detalle.

BALNEARIO DE CARRATRACA

(Provincia de Málaga)

AGUAS MEDICINALES SULFUROSAS ARSENICALES

Estas aguas, que no pueden imitarse artificialmente, son las mejores de España para curar toda clase de enfermedades de la piel y todas las afecciones de índole artrítica o herpética y escrofulosa.

Específicas en todas las enfermedades propias de la mujer y en la curación de la nevralgia y trastornos mentales.

Balneario completo y nuevamente reformado. Temperatura media estival 19°. Punto de hervor invariable por la pureza de las aguas potables y el perfecto estado de sanidad del pueblo y de sus pintorescos alrededores.

Hotels, casas de huéspedes y hospedajes particulares. Billetes de ferrocarril á precios reducidos. Coches á la llegada de los trenes en la estación de ALORA (Málaga).

Médico Director, D. José Casado Torreblanca.

Para informes: el Administrador, D. Antonio Cuéllar.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por B. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTÍAS

CAPITAL	Reservado	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	800.000'00
	Reservado	75.043'08

RESERVAS: De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España) 478.243'64

Primas recaudadas en 1918 1.692.208'76

Primas satisfechas hasta 31 de Diciembre de 1914 3.123.265'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido.)—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

Crónica Provincial

EL CARPIO

La feria.—Con gran animación y concurrencia de forasteros se ha celebrado en los 18 y 20 de los corrientes, la tradicional feria de este pueblo, habiendo contribuido á su mayor esplendor el buen tiempo que hemos disfrutado.

El real de la feria se hallaba exornado con gran gusto, luciendo durante la noche una magnífica iluminación eléctrica que daba á aquel paisaje un efecto fantástico.

En las casetas instaladas en el real, se reunió lo más selecto de la sociedad carpense, y muchas que nos honraron con su presencia de los inmediatos pueblos de Bujalance, Pedro Abad, Adamez y Villafranca e trejados á las delicias del baile hasta las altas horas de la madrugada.

Durante los tres días de feria ha actuado el circo de Gorzalo, que ha tenido los llenos por funciones y donde la gente menuda encontraba un buen rato de diversión y risa y donde los distintos artistas contribuyeron á ello con sus arriesgadas y difíciles pruebas.

En los días tercero y cuarto se exhibieron magníficas películas de cinematógrafo público, sobresaliendo entre ellas la gran corrida de toros de Valencia, donde rivalizaron en valor y maestría los dos astros del torero contemporáneo: José y Belmonte.

En el mercado se han presentado soberbios ejemplares de ganado, principalmente mular y de cerda, calculándose el número de cabezas que han entrado, de 1.700 á 1.800 y habiéndose hecho muy buenas transacciones, pues he visto vender muchos lecheros á 1.200 reales y vendiéndose á buenos precios todo el ganado vacuno y de cerda que han entrado, así como el de asnal.

Gracias á la gran vigilancia de la guardia civil y de los dependientes del municipio, no ha habido ningún accidente desagradable que lamentar.

Agresión. Hemos tenido el gusto de enterarnos después de su viaje de verano por las provincias del Norte, á la respetable señora D.ª Rosario Porras y Molina y sus simpáticas y bellas hijas Luisa y María, esposas e hijas de nuestro buen amigo el rico propietario y diputado provincial D. Antonio Barasona y Gilón. Que sean bien venidas.—Corresponsal.

CASTRO DEL RIO

Nacimiento. Ha sido nombrado correo postal en esta villa del «Diario Liberal», nuestro querido amigo el bachiller D. Francisco Benítez Avilán, que ya lo era literario del semanario «Inventiva» que se edita con creciente éxito en Buena. Nos complacemos en el cartel que muestra el hortuano más cordial.—Juan R. Rubio

TORRECAMPO

Cultos.—Como asunciones oportunistas, el día 11 principió la tradicional obra que anualmente consagra la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús á su glorioso titular.

El altar se hallaba artísticamente engalanado con profusión de flores naturales y con trianichas, dando una extrema vistosidad los potentes focos eléctricos que para estas noches se colocaron en distintos lugares del hermoso templo.

Las anchurosas naves de la iglesia eran insuficientes para contener el inabarcable número de fieles que todas las noches acuden.

Para dar más resque y esplendor á la fiesta novena, un coro compuesto por varias jóvenes de esta localidad (cuyos nombres siento no publicar por ser desconocidos algunos) nos alegraron con sus bien armonizados cánticos y alabanzas, y bien mereció por nuestra parte una cordial felicitación nuestro renombrado sochantre D. Antonio Zurita, que con el celo y fama que le caracteriza ha sabido hacer un compuesto de voces que dejan extático de entusiasmo á los fieles oyentes, y nuestra enhorabuena también á las lindas jóvenes que forman el nuevo y referido coro.

El R. P. Ezequiel Arjona ha sido el encargado de predicar las afezas del Divino Maestro en esta novena; y en verdad que lo ha hecho de una manera tan sin par, tan acertada, acompañando á cada palabra efluvio de elocuencia; revelados sus notabilísimos discursos con el vistoso ropaje de profundas pensamientos y geniales consideraciones, que beatifican unas palabras de las suyas para convertir en amante de Jesucristo al más reconocido ateo y hacer reflexionar al hombre más empedernido.

de esta parroquia don Rafael Jiménez Pérez y asistido de diácono el ecopreste de la inmediata ciudad de Buena don Manuel Rodríguez Pérez, y de subdiácono, el coadjutor de la Asociación de Luque don Domingo Casan; se cantó la solemne y renombrada Misa de Prados, en el mismo, fué oficiada por los sacerdotes don Francisco Rivera, de Zheros, y don Gregorio Gómez, de O.º, con ayuda del sacristán de San Bartolomé de Buena. Después del Evangelio fué ocupada la Sagrada cátedra por el orador sagrado don Manuel Rodríguez Pérez, Arzobispo de la ya citada ciudad, quien con su gran oratoria no pudo por menos que enternecer los corazones de los oyentes; que habla en el templo, diciendo por último que como día de exaltación de la Santa Cruz, era uno de los días que la Iglesia tenía recuerdo, la cruz es el arma que tiene la fe y la gloria para ir á la lid, la cruz en la corona de los reyes, la cruz en los hombros divinos de Jesús, la cruz es la señal del cristiano y la cruz en la corona de las Virgenes y la cruz en la tiara del Papa, terminado con las palabras, que el nuestro nación tiene paz ha de ser por la cruz.

Terminada la misa pasaron los invitados á casa del Hermano mayor, siendo obsequiados espléndidamente, reinando la alegría en tan grato rato de gusto.

Reciba el señor Arcipreste nuestra enhorabuena por lo notable que estuvo en su oración solemne y quiera Dios Nuestro Señor no sea esta la última vez que esté entre nosotros el amable sacerdote.

El día 11.—A la edad de 26 meses ha subido al cielo la principisita niña Josefina Ogas, hija de nuestro querido amigo D. Raimundo Ogas.

Recibid sus desconsolados padres el cariño de nuestro más sentido pésame. Gregorio Gómez.

De Sociedad

De las tertulias de Alhama de Aragón se ha trasladado á Madrid el vicepresidente de la Diputación provincial de Córdoba don Sebastián Ordo. Le acompañan su distinguida esposa D.ª Arcelia Gallo y su hermosa hija Joaquina.

Se han unido con los indisolubles lazos del matrimonio, la S.ª D.ª Arcelia Ruiz de Castrovej y del Valle y el distinguido joven D. Fernando Nieto.

De Sevilla llegó para pasar en esta una temporada al lado de su familia, la bella Srta. Isabel Rodríguez de León.

A consecuencia de un parto desgraciado, se encuentra en cama la distinguida S.ª D.ª Concepción Chacón, digna esposa del catedrático de la Universidad de Sevilla D. Federico Castejón.

Para en Córdoba los días de feria el Sr. D. Víctor Garrigó, general gobernador que fué de esta plaza, acompañado de su esposa y demás familia.

Está enfermo de gravedad, el conocido industrial D. José Barea Ruiz.

Se halla en Córdoba el rico propietario de Montoro, D. Bartolomé Benítez Romero.

Ayer pasó por Tatuán, el teniente coronel de Caballería D. Miguel Cabanillas, muy conocido en Córdoba.

Se encuentra en Córdoba el gerente de nuestro colega el «Diario», don José Osuna Pineda.

Llegó de Palma del Río el jefe de los conservadores D. Julio Muñoz Morales.

De Pedro Abad vino D. Mariano Pérez Vacas.

De Villa del Río, llegó D. Emilio León y Primo de Rivera.

Llegó de Sevilla, don Fernando Parladé.

Marchó á Madrid el Diputado á Cortes D. Manuel Reina Nogués.

Llegaron el Conde de Osalillas de Velasco, el alcalde de Balmez D. Manuel Boza, el de Adamuz D. Pedro Trivilla y el de Hornachuelos D. Federico García Durán.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El más frecuentado es y más famoso tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única casa que tiene la cocina á la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y sencillez que se hacen los géneros que en el mismo se exponen.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pasta á 30 céntimos. A doncella, llevándolo con servicio de la casa, á 25 cént.

Corvetas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Helados para hoy:

- MANTECADO
- CREMA DE CHOCOLATE
- LECHE MERENGADA
- BLANCO Y NEGRO
- GRANIZADA DE ALMENDRA
- GRANIZADA DE LIMON
- GRANIZADA DE CAFE

Las aguas que se utilizan en esta casa son las mejores, llamadas del Caidillo.

Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono número 2.

SE VENDE un magnífico Sagrario de madera, recién construido, dorado con oro fino y precio de ocasión. Para verlo Pérez de Castro 6, R. Diaz. Fuera de Córdoba, puede mandarse fotografía y detalles á quien lo solicite. 10-4

Crónica Local

Procesión

El lunes al toque de oraciones, será trasladada procesionalmente desde la parroquia de San Pedro á la ermita de la Virgen del Socorro, la imagen de la titular de la misma, donde se celebrará otra novena rezada, que terminará todas las noches con la Salve cantada y la última con sermón que predicará don Francisco Alvarez Buena.

Mercado de ganado

Primer día de feria. Ha concurrido al mercado gran número de cabezas. Van por delante el ganado mular y vacuno, donde hay buenísimo ejemplares. También hay bastante de cerda. De transacciones se han hecho pocas, y á precios altos. Mañana y pasado seguramente han de llevarse á cabo bastantes negocios.

Los alrededores del mercado se han visto concurridísimos, durante toda la mañana.

La novillada de mañana

La novillada de mañana es á beneficio de la Asociación de caridad, comenzará á las tres y media de la tarde y se lidiarán seis toros de Pérez, antes Castellones, por las cuadrillas de Mijino, Cepita y Serranito. Sobresaliente de espada, Antonio Llamas. Los precios son los siguientes: Silla de palco con entrada, 5 50; centro de palco con entrada, 2 50; asiento de barrandilla con entrada, 3 50; asiento de cajín con entrada, 5; entrada general de sombra, 2; entrada general de sol, 1. Los niños y militares sin graduación, entrarán dos con una entrada.

La estriguina

Ayer fueron muertos por la estriguina 19 perros.

Solemos Novena en San Pablo

Al toque de oraciones y en la esbelta y artística Capilla del Rosario, en San Pablo, empezó ayer la novena que todos los años dedican los PP. Misioneros á la Santísima Virgen del Rosario. Habrá todos los días sermón acerca de los misterios de tan simpática devoción. Los predicará el Reverendo Padre Patricio Mediavilla, Superior de esta Casa Misión.

Hermandades Hermanas — Paseo del Gran Capitán, 19

Mosaicos, Azulejos, Cementos Inodoros Cuartos de Baño

Teatro Circo

Ayer se estrenó en este teatro el sainete lírico «El Chico de las Peñuelas».

Con decir que es su autor Arniches, no tenemos que indicar que en la obra abundan los chistes de todas clases.

El público los rió de mejor gana que en otras obras del mismo autor.

Nosotros que no hemos sido nunca partidarios del teatro de Arniches, hemos de decir en su elogio, que nos parece muy bien lo que dice respecto de la envidia y la caricatura que hace de los toreros fenómenos. En suma es una obra que puede verse.

En su interpretación sobresalieron la S.ª Menta, las Srta.ªs. Maiaver y Lastra, y los S.ªs. Alarín, Padilla e Ibañaz.

Esta noche función por secciones, á las 8 y las 9, á las 10 y 15 y á las 11 30.

Idéal Cinema

Esta noche en la Plaza de Toros exhibición de la película «Los tres cofrecitos negros» y la película de los toros en Valencia en la que figuran los espadas Gallo, Manolete, Bomba, Flores, Paco Madrid y Belmonte.

Mañana la película en tres actos «Lejos del Nido».

El lunes película taurina con Gallo, Gaona y Gallito.

La corrida de Granada

En toda Andalucía ha despertado gran expectación la corrida organizada por la Asociación de la Fransa de Granada, para el viernes primero de Octubre. El cartel resulta inmejorable: seis toros de Miura para Gaona, Gallito y Belmonte. La entrada general de sombra costará siete pesetas y la de sol cuatro.

Gran Cine

Mañana, la película en tres partes «Mística», cuya acción pasa en Rusia. Siguen actuando las Giralduas. El lunes debutará el dueto Los Latorre.

Accidentes

En la Casa de Socorro han sido asistidas las personas siguientes: Félix Valera Fuentes, de una mordedura de perro, y Genoveva Alcalde Jurado, aguiñes en la mano izquierda. 10-4

Torero detenido

El presidente de la corrida ordenó se detuviera al peón que pinchaba al último toro.

Este era Pataterillo que fué conducido á la Jefatura de la guardia municipal.

La cogida del Algabeño

El parte facultativo suscrito por los médicos S.ªs. Morilla y Luanco, dice: «Durante la lidia del sexto toro ha ingresado en esta enfermería el diestro Pedro Carranza (Algabeño II), el cual sufre un varetazo en la región dorsal izquierda y varias erosiones en distintas partes del cuerpo, calificadas de pronóstico leve.»

El cabello blanco

Envejecer; ¿para que parecer viejos? Usad La Flor de Oro y tendréis el cabello negro ó castaño, lustroso y abundante. Esta tintura no contiene nitrato de plata. Se vende en las perfumerías y droguerías.

LOS MEJORES CAFÉS

Tueste diario

ALMACEN DE COLONIALES

Valentin Garcia del Campo

antes Caparrós y Compañía

Unión Industrial Cordobesa (S.ªd. An.ª)

Aviso.—Participamos á los señores accionistas especialmente y á nuestros consumidores en general, que los envases para gaseosa que usa esta fábrica son utilizados por otros fabricantes, quizá con propósito deliberado de desacreditar nuestros productos.

Sirva este aviso á los primeros para que en defensa de sus propios intereses ejerzan vigilancia y denuncien á este Consejo de Administración los casos concretos que concluyeran en lo sucesivo, ya que esta Sociedad tiene su marca registrada, y á los segundos para que exijan siempre en toda botella nuestro precinto de papel y en todo caso protesten contra las falsificaciones.—La Directiva. 10-5

Modista sevillana

Ofrece sus servicios, en la calle Gutiérrez de los Ríos, núm. 49, Presentación Díaz la Serna. 15-6

Empléense

las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Espital (estómago), Vichy-Célestins (rifones), Vichy-Grande-Grille (hígado). Son insustituibles.

Las Sales Alcalinas Marina

Curan estómago é intestinos. De venta en Farmacias.

Se traspaasa

el Salón Fotográfico (KINTUPLIFOTO) establecido en la calle Conde Gondomar núms. 9 y 11, propiedad del conocido industrial D. Agustín Fragero, por no poderlo atender, como se merece este nuevo y bonito negocio.

Para tratar condiciones, en el número 4 de la misma calle. 10-5

Sociedad Mercantil Anónima Minera «LA JARA»

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, desde el día 1.º al 30 de Octubre próximo venidero, queda abierto el pago del dividendo pasivo correspondiente á este semestre, de UNA PESETA 20 céntimos, por acción, en casa del Sr. Tesorero D. Pablo Sánchez Jiménez, calle de Gutiérrez de los Ríos, núm. 12.

Lo que se hace público á los dueños de acciones, con el fin de que no incurran en la CADUCIDAD de las mismas por falta de pago, dentro del plazo señalado, con arreglo á lo preceptuado en el art. 9.º y 10.º de las bases de la escritura social.

Córdoba 18 de Septiembre de 1915.—El Presidente, A. Comroto.

ESTOMAGO

Curación del estómago por uno de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. La receta los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPERSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y dolor del estómago, hipercloridria, nevralgia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fatiga de las deposiciones y es antiseptica. Vigoriza el estómago é intestinos. El enfermo como más, disfrute mejor y se cura. Cura las diarreas de los niños en todas sus variedades.

De venta en las principales farmacias del mundo y SERRANO, 50, MADRID. Se remite folletito á quien lo pide.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 25 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 72 85.—El 5 por 100 amortizable, a 98 90.—Océanos hipotecarios, a 98 50.—Las acciones del Banco de España, a 446 00.—Las de la Tabacalera, a 261 00.—Los francos, a 89 90.—Las libras esterlinas, a 40 00.

Política

Madrid 25 (tres tarde)
Madrid 25 (seis tarde)

Habla Dato

El señor Dato nos recibió a la hora de costumbre y nos dijo:

En las manifestaciones que ayer hice de D. Melquíades, he de expresarme con el respeto y consideración que merece su persona. Elogié su patriotismo y dije que esperaba que su proceder en Francia respondería a esa actuación.

No es cierto, como dice un periódico, que yo consurara la actitud de don Melquíades en Francia. Todo lo contrario. Dije que agradecía el concurso de todos los hombres políticos, pero que no podía admitir ese concurso, cuando se me ofrecía en la forma indicada por un telegrama, como interviniendo cerca del gobierno francés, subanando ovidos o abandonos que el gobierno español no ha tenido.

Entre liberales

Oree el señor Dato, que las divergencias entre liberales y demócratas de que se ha hablado estos días, son algo pasajero.

Esas distancias pueden haberse agrandado, pero ya desaparecerán, porque no hay diferencias irreductibles. No será difícil llegar a una inteligencia como procede, poniéndose todos de acuerdo.

Estoy completamente de acuerdo con las manifestaciones hechas por García Prieto, respecto a que hay que mantener la neutralidad, a nuestra actuación en Marruecos y a que el Parlamento no aparezca cerrado.

Ahora bien, difiero en el concepto de la neutralidad. Yo no creo que esa neutralidad deba ser como la han definido quienes hablaron de neutralidades que matan, ni de la neutralidad armada. La verdadera neutralidad, es tal y como viene observándola el gobierno.

En cuanto a la apertura del Parlamento, tenemos acordado en principio la reapertura de Cortes y ya solo falta fijar fecha.

Castilla

Me han parecido bien, prosigue Dato, las declaraciones de Alba, porque expresan un ambiente de cordialidad entre dos regiones españolas, Cataluña y Castilla, relaciones que hasta ahora no tenían consistencia, estaban aflojadas los lazos que debían unirlos.

A la inauguración de la barriada de casas baratas en Valladolid, asistirán Junoy por Cataluña, y Alba por Castilla.

El Rey a Barcelona

Cuando el Rey venga a Madrid la próxima semana, acordaremos la fecha de su viaje a Barcelona. Desde luego será antes del periodo electoral.

Consejo

El domingo regresará a Madrid el señor Ugarte. El martes se celebrará Consejo de Ministros.

Alcalde maurista

El señor Sánchez Guerra nos confirmó el nombramiento de alcalde de Bilbao, hecho a favor del maurista señor Power.

Nos dijo que estaba muy satisfecho del nombramiento.

En Bilbao sólo había dos concejales dinásticos que pudieran ser nombrados alcaldes de Real orden: el maurista Power y el liberal Villabaso. Los demás son jaimistas, bizcainarras, republicanos y socialistas.

Estoy muy satisfecho nos dijo el ministro del telegrama que ha recibido de Bilbao firmado por las personas de más significación incluso por el jefe de los mauristas señor Ibarra, aplaudiendo la conducta seguida por el gobernador civil. Les he contestado en términos muy afectuosos.

El asunto del alcalde de Bilbao no tiene nada que ver con el expediente del Teatro Arriaga, que se resolverá oportunamente en justicia.

Ahora debo decir con San Agustín:

¡Ojalá fuesen culpables, pues el asunto del alcalde de Bilbao me ha proporcionado el placer de nombrar al Sr. Power cuya significación política es bastante conocida.

Los telegrafistas

En cuanto al asunto de los telegrafistas, que se han mostrado algo alarmados, he de decir que no llevan razón, pues el tribunal lo formarán individuos del cuerpo.

Presupuesto

El presupuesto de Marina será igual al vigente. No tendrá más variación que la que se deduce de las reformas de los cuerpos subalternos.

Historia del Arte

El director general de Bellas Artes ha dirigido a los gobernadores una circular para que le remitan una estadística de las obras de arte que haya en sus provincias respectivas.

Dicho trabajo es para una obra sobre Historia del Arte.

Las marinas

Bilbao.—Se inauguró el Congreso de la Federación de Marineros Mercantes. Se discutió una proposición sobre si debía ser la federación legalista o antilegalista, sobre si el contrato del trabajo a bordo debía tratarse con los patronos o con el gobierno.

El asunto fue muy discutido y se sometió a votación.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte oficial francés

París.—El parte oficial de las once de la noche dice: Los alemanes bombardearon las trincheras francesas situadas cerca de la ciudad y del castillo de Vorsingen. Los cañones franceses respondieron enérgicamente al bombardeo. En la Art is la actividad de la artillería ha sido grande por ambas partes. Destruimos un importante depósito de municiones establecido por los alemanes en Töchtel. Sobre Ar las cayeron proyectiles de grueso calibre. Entre el Somme y el Oise hacia Semoraigran destruimos las líneas de ferrocarril de las ametralladoras enemigas.

En el Aisne y en la Champagne hubo bombardeo recíproco. Entre el Mosá y el Mosela causamos grandes daños a los contingentes alemanes situados en Nonsard y Pannes y destruimos un bloque en Romencavilliers.

En la Lorena se registró fuerte cañoneo, destruyendo nuestra artillería las organizaciones alemanas en Rambois y Verjossa.

Lo mismo ocurrió en los Vosgos, en la región de Lingen y en Brändekopf.

Parte austriaca

Viena.—En el frente del este de Galitzia pasó ayer el día, por lo general, tranquilo; solamente hubo combates de patrullas avanzadas.

En el Ikwa y en el Sty hubo, en algunos puntos, violentos combates, rechazando sangrientamente los ataques de los rusos al sudoeste de Novopozajew.

Un regimiento de Infantería enemiga que atravesó la desembocadura del Ikwa por el Sty, fué obligado a retirarse a la orilla este por un contraataque de nuestras tropas, que les ocasionó grandes pérdidas.

Nuestros destacamentos al este de Ruck volvieron a tomar sus posiciones en la orilla este del Sty.

En el sector de la frontera del Tirolo se registraron ayer varios pequeños combates.

Ataques débiles de los italianos en el sector de Tonale y al norte y al este de Codino fueron rechazados.

En los demás sectores del frente se registraron pequeños combates sin importancia.

Movilización de Grecia

Atenas.—En vista de la movilización de Bulgaria, Grecia ha dispuesto que sean movilizados todos los hombres desde la quinta de 1892 a 1911.

Noticias de la tarde

El ejército alemán

Estocolmo.—El explorador sueco del Tibet, Swen Hedin, ha regresado de su viaje al frente alemán en Polonia. Alaba los ejércitos alemanes y su organización en los términos más encomiásticos. Es imposible, dice, matar de hambre a Alemania, y mucho menos vencerla. Alemania sólo piensa en una paz a base de su completa superioridad. Swen Hedin escribirá un libro, el cual verá la luz pública antes de Navidad.

Convenciendo a Rumanía

Bucarest.—El embajador austriaco ha conferenciado con el jefe del Go-

bierno, haciéndoles excelentes proposiciones, a cambio de mantener la neutralidad.

Pronto caerá Riga

Amsterdam.—El Kaiser ha celebrado una conferencia con los generales Hindenburg y Sahol para hablarles de su visita al frente oriental. Se convino en esta entrevista que el ataque a Wilna y su ocupación serviría de base a nuevas e importantes operaciones. Se ha acordado reconstituir los fuertes que destruyeron los rusos al abandonar la población y renovar el ataque a Riga.

Impaciencia en Francia

Amsterdam.—Dice Clemenceaux, que Joffre y sus generales, van cuesta abajo en el aprecio de Francia. También Hervé confirma ya en la «Guerre Sociale» lo siguiente:

«La opinión pública sólo ha juzgado a los generales por los resultados obtenidos. Ahora se encuentra sin embargo que estos resultados no son muy brillantes.

En todo caso no están en relación con la gran cantidad de sangre vertida y el heroísmo de nuestras tropas. Por qué, por consiguiente, no se quiere que la opinión pública, intranquila hasta cierto punto, se dirija al Gobierno exhortándole a que cuide de que los errores reconocidos no se renueven los cometidos? Y como ésta comprueba que la actual estrategia y táctica no tuvieron ningún resultado, cómo quiere impedir que la opinión pública se pregunte si no habría que intentar otra cosa y renovar nuestros métodos?»

Deducción francesa

París.—El Gobierno se encuentra muy desalentado ante la actitud de Bulgaria. Las impresiones son muy pesimistas, pues se atiende que los alemanes no hubieran permitido la cesión a Bulgaria de territorio turco, sin asegurarse de la intervención en la guerra de Bulgaria a favor de los imperios centrales.

Requisita búlgara

Londres.—El gobierno búlgaro ha ordenado una requisita general en todas las poblaciones. Los comerciantes están obligados a hacer declaración de los artículos de subsistencia que posean, bajo penas severísimas.

Qué hará Bulgaria?

Roma.—Bulgaria ha concentrado su caballería en la frontera serbia. Su ejército se compone, según informes fidedignos, de diez divisiones perfectamente equipadas y una artillería de primer orden. Se observa que los propositos de Bulgaria son invadir la Macedonia. Servia espera confluencia en el auxilio que cree le ha de prestar la cuadruple entente.

Qué hará Grecia?

Atenas.—Venizelos ha conferenciado con los representantes de la Entente. Se concede extraordinaria gravedad a la situación. El ataque a Servia agudiza el conflicto de los Balcanes. Dice el periódico «La Patria» que Grecia se limitará a defender sus fronteras.

El reclutamiento inglés

Berlin.—Un periódico de Malmoo escribe lo siguiente: «El Gobierno inglés a sus oficiales se han hecho culpables desde el comienzo de la guerra de un grande y vergonzoso error. Han reclutado para el ejército inglés gran cantidad de hombres jóvenes americanos, que viajaban para Inglaterra y regresaban luego a América, para guardar caballos durante el camino y hacer otros trabajos por el estilo, antes de que llegaran a su término, enviándolos a Inglaterra a aprender la instrucción militar.

En los Dardanelos

Constantinopla.—Autorizadas referencias aseguran que han fracasado las tentativas inglesas por romper las líneas turcas en Gallipoli. En estas tentativas estériles, los ingleses han tenido numerosísimas bajas. Han sido destituidos cuatro generales de brigada inglesa.

Viena.—Noticias particulares dicen que en los Dardanelos hubo otro intento de desembarco de los aliados que fué impedido por las baterías turcas, que causaron averías en los buques enemigos y muchas víctimas en las tropas de desembarco.

Los búlgaros

Roma.—Se conocen nuevos detalles de la conferencia celebrada entre el zar Fernando de Bulgaria y los jefes de los partidos de oposición. El jefe de los demócratas dijo que Bulgaria debía permanecer neutral o romper la neutralidad en favor de Alemania. El líder del partido agrario se mostró enemigo de la guerra, que causaría la ruina del país descargando para ese caso toda la responsabilidad en el rey. El jefe de los radicales dijo que Bulgaria se prepara el lecho de muerte si ataca a Rusia, su única libertadora. Parece que en las altas esferas no se modifica la opinión de intervenir en favor de los imperios centrales.

En Servia

Viena.—Se dice que ha aumentado en intensidad el bombardeo de las posiciones serbias del Danubio. Los servicios contestan débilmente a este bombardeo. Han sido desmontadas varias baterías de las inmediaciones de Belgrado. Las tropas serbias se encuentran faltas de armas y municiones.

Parte francés

París.—Parte de las tres de la tarde de hoy. En el Artois la artillería francesa ha hecho vivo fuego contra las líneas alemanas.

Al Sur del Somme hubo un ataque contra las trincheras francesas en Tigel y Tangrod.

La artillería francesa centuvo algunos ataques de los alemanes.

En las orillas del Aisne, al Sur del Marne, intencionalmente lo mismo que en la Champagne.

En Saint Hilaire Lerville los alemanes lanzaron obuses y bombas sofocantes, pero sin resultado en sus ataques.

Igual intensidad en la artillería del Argonna, donde se llegaron a lanzar bombas de mano.

En Leptre y en la Lorena hicimos algunos prisioneros y rechazamos un nuevo ataque de los alemanes.

En la estación de Tallén lanzaron nuestros aeroplanos 40 obuses.

Parte ruso

Petrogrado.—(Oficial). En todo el frente se registran numerosos y violentos combates.

En Potales sentimos la presión del enemigo.

En los bosques de Viriatí tuvimos éxitos locales y causamos pérdidas al enemigo.

Cerca de Molchat ocupamos la aldea de Legietz y nos apoderamos de un parque de artillería.

Al Sur del Pripet empujamos al enemigo haciéndole más de ocho mil prisioneros y cogiéndole ametralladoras, cocinas y teléfonos.

Hemos hecho huir a los hidroaviones que volaron sobre el lago de Riga.

Parte inglés

Londres.—En la parte Norte de nuestro frente, violento cañoneo. También se combates con las minas, sin resultado.

Nuestros hidroaviones volaron, llegando hasta cerca de Valenciennes, donde lanzaron bombas sobre un tren en marcha.

Parte italiano

Coltano. Oficial. Hemos tomado las mesetas al Noroeste de Acimio.

Nuestras tropas habían maniobrado hábilmente envolviendo en parte al enemigo. Después de varios días de lucha por fin conseguimos apoderarnos de las posiciones y dispersar al enemigo, haciéndole cinco oficiales y dieciocho soldados prisioneros.

Los cogimos abundante material de explosivos.

En la tarde del 23 en Parvicaballo, los soldados enemigos lanzaron gran cantidad de bombas de mano.

El intento del enemigo de recuperar esas posiciones, no produjo daño alguno.

Parte alemán

El gran cuartel general alemán dice lo siguiente: Teatro oriental.—Ejército de Hindenburg.—En la región de Neunawaden, los alemanes han recuperado las aldeas de Roesa y Strig, que habían evacuado anteriormente.

En la región de Dunabourg, al S. E. de Simellina, asaltamos nuevas posiciones rusas. Hicimos 100.000 prisioneros. Los rusos oponen una gran resistencia contra los ataques a sus flancos de que son objeto en Wiselki. Un contingente ruso se retiró, perdiendo varios cañones. Los rusos, perseguidos por los alemanes, han pasado más allá de la línea de Saenjakja Oischny Newogmdok.

Ejército del príncipe Leopoldo de

Baviera.—Se ha quebrantado la resistencia de los rusos en todo el frente. Los rusos perseguidos por los alemanes llegaron hasta el paso de Serwetch por encima de Koselezy, y al paso de Schadchara, al N. de Kraschín. Más al S. siguen los combates. Aprisionamos cien rusos y los cogimos tres ametralladoras. Ejército de Mankens.—Recuperamos las posiciones avanzadas al N. E. de Nugschiny, las cuales las habíamos evacuado para evitar el movimiento envolvente de los rusos por detrás del canal de Ogniski y de Tksiolia. Aprisionamos dos oficiales y cien soldados. En el teatro del S. E. la situación no ha variado.

Miscelánea

La "Gaceta"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Circular a los presidentes de las Audiencias recordándoles el cumplimiento de la ley de Justicia municipal en lo relativo al nombramiento de adjuntos.

Disposición del Gobierno de Portugal prohibiendo la exportación durante dos años, de remolacha y sus derivados.

Declarando que no son los veterinarios de las fronteras los que han de intervenir en el examen de ganado que se importe, correspondiendo esta función a los inspectores de higiene y sanidad pecuaria.

De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», publica una disposición ordenando se licencien en primero de Octubre los soldados que excedan del cupo que se fijó para cada cuerpo el 18 de Enero último.

Valiente autoridad!

Ronda.—Se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza, el alcalde de Igualaja D. Diego Guerrero de la Cruz.

Guarda muerto

Illera.—Al pesar el guarda jurado José Muelas Mazuecos, de 30 años de edad, por el sitio denominado el callejón de Codes, fué agredido por su vecino Rogelio Arquillas Gutiérrez, de 24 años de edad, el cual le hizo un disparo con una escopeta, produciéndole una grave herida en la cabeza.

A consecuencia de la agresión, el desgraciado guarda falleció instantáneamente.

El autor del disparo se presentó a las autoridades, ingresando en la cárcel a disposición del Juzgado.

ENCHETA

A los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS



La antigua Fundación de Campanas, dirigida por Constantino de Linars, Corralvacho Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos españoles, dándoles el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, o se cambian por nuevas especies de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estón.

Portes de P. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos a plazos, garantía 10 años. Para más detalles, diríjanse al director de la Fundación, Constantino de Linars, Corralvacho Bajo, Madrid.

La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos, ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines eclesiásticos de las diócesis de España.

Es proveedora de las Catedrales de Toledo, Córdoba, Málaga, Cádiz y Santander. Para evitar sorpresas la buena fe de los Rvdos. Párrocos por algunos fundidores que proplan pertenecer a esta casa, se les advierte que sólo deben entenderse con la casa de

CONSTANTINO LINARS.—Ca. abencheh Bajo, Madrid

Con títulos expedidos por los Excmos. Cabildos Catedrales antedichos, con nombramientos de fundidor de los mismos y recomendada por los Prelados a los Párrocos y encargados de Iglesia de sus respectivas Diócesis.

Solo hasta el 27

permanecerá en esta capital el Doctor Martell, especialista en Cirujía y en enfermedades de la vista.

Consulta de 10 a 12 y de 2 a 5 — Comedias, 18.

Pasada esta fecha, en Málaga, Torre de San Telmo, núm. 103.—Teléfono 463.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

